
令和 6年度 相談支援事業所事業所＆通所支援事業所 

合同研修 アンケート 
 

１．所属について  通所支援事業所 （参加者 40名 回答／33名） 

 
２．障がい児療育又は相談支援専門員・支援員の経験年数  

 

 

 

 

 

 

 

3．1）資料説明について、当てはまる数字に○をしてください。 
難しかった→                     →理解できた 

1 2 3 4 5 

 
２）理解できなかったこと又は確認したい事項があれば、お書きください。 

・わかりやすくまとめて頂いた。 

・受給者証発行、個別作成、時期がずれることが… 

・制度の事、ほんとに知らないままの参加で勉強になりました。 

 
4．1）話題提供からのグループワークの内容についての感想。 

・詳しく説明しながら、皆さんに話して頂いて勉強になりました。 

・話しやすく、いろんな意見を聞くことができてよかったです。近隣事業所でまとめて頂いたの

で情報交換しやすかった。 

・小さな疑問など、よく聞いて頂いて良かったです。 

・今までやり取りがなかった事業所や相談さんと色んなお話ができ共有できたことが学びになり

ました。逆に知ってる方もいて、話しやすかったです。 

・幅広く話ができたので良かった。者（大人）の方の話も聞けて良かった。 

・相談支援事業所の事情など分かり、連携がとりやすくなると思う。 

・それぞれの大変さなど話せました。人不足をなんとかしたいです。 

・相談さんからの意見がストレートに聞けて今後の参考になりました。モニタリングシートに保

護者サインが必要ないということが分かりよかった。 

・通所、相談 それぞれの立場からの話を聞き、たいへん勉強になりました。 

・日ごろ感じていることを発表し合え、解決とはならなくても、いい時間になりました。 

・困っていることを話し合えて、お互いにこれからどうしていけば良いかと気付くことができま

した。 

・受け持ちのない相談員さんとも話ができ良かったです。 

0 0

6
8

18

1

0

10

20

1 2 3 4 5 無記入

3 3

12

8

5

2

0

5

10

15

0～1年未満 1～3年未満 3～5年未満 5～7年未満 7～10年未満 10年以上



 

・どの事業所も計画の作成のズレがあることがわかり、安心と難しさの共有ができて良かった。 

・相談さんに、普段聞く事ができないサービス等利用計画の内容や、放デイに伝えたいと思ってい

らっしゃることを聞く事ができて良かった。 

・相談さんや他事業所さんの現状や様々な話を聞く事ができて、とても参考になる部分があり良か

った。 

・他事業所さんや相談さんの事を詳しく聞く事ができた。（困りごとや良かったことなど。） 

・それぞれのプロセスを確認でき、流れの把握が理解できました。 

・改めて知れたことや相談さんのお話を聞けて良かった。 

・それぞれの事業所のやり方が違って、初めて知ることもあったので良かった。 

・様々な事業所の方と相談支援員の方と話ができて、いろいろ困っていることや悩みがあるなと感

じた。 

・話しやすい方たちだったので、リラックスして参加できた。 

・初めての参加で緊張しておりましたが、相談支援専門員さんの話をたくさん聞けて学びが多かっ

たです。 

・情報共有は必要だと感じました。また、横のつながりも大事だと思った。 

・経験が少なかった為、様々な相談の方や児発管の方の話を聞く事ができ、勉強になりました。 

・お互いの仕事内容を理解することができました。 

 

2）その中で理解できなかったこと又は確認したいこと。  
・5領域の支援計画の書き方。 

・担当者会議と個別支援計画の日付はどうやって合わせたらいいか、まだ分からないです。 

・お互いに話し合って、解決できないことは障がい福祉課に確認することにしました。 

 

5．次年度取り上げて欲しいテーマ。  
・虐待防止、身体拘束、感染症対策など… 

・加算のとりかた 

・移行支援について 

・各種研修（BCPなど）の実地指導対策。 

・加算や、いろいろなルールを知りたい。 

 

6．本日の研修会について、ご意見・ご感想。  
・以前の研修より気を使わずに話ができて良かった。 

・相談支援事業所、放デイのお話を聞く事ができて有意義な時間になりました。 

・前回も参加しましたが、今回も行けて良かったと思える研修でした。 

・とても画期的で良かったです。 

・複雑な制度の内容で、これからも勉強していきたいです。 

・サービス担当者会議をしていない子もいるかもしれません。気にしていなかったので、整理して

会議をしていない子がいれば会議をお願いしようと思います。 

・相談さんとお話する機会を得る事ができ、今後、情報共有などしやすくなった。 

・また同じような機会をお願いします。 

・今回の研修で顔を合わせてお話することができたので、今後さらに情報共有をしやすくなった。 

・相談さんと、なかなかゆっくり話ができないので、合同研修会はとても勉強になります。 

・普段、関わることのない方たちと様々な話ができて、とても勉強になりました。今回の経験をも

とに、もっと連携を大事にしたいと思います。 

・個別支援計画の作成のコツや会議について学ぶ機会がほしい。 

 



令和 6年度 相談支援事業所事業所＆通所支援事業所 

合同研修 アンケート 
 

1．所属について  相談支援事業所  （回答／26名） 

 
２．障がい児療育又は相談支援専門員・支援員の経験年数  

 

         

 
 

 

 

 

3．1）資料説明について、当てはまる数字に○をしてください。 
難しかった→                     →理解できた 

1 2 3 4 5 

    
 

２）理解できなかったこと又は確認したい事項があれば、お書きください。 
・担当者会議は案で行うのかそれとも計画となって行うのかどちらか確認したい。 

・契約内容報告メール（専用アドレス） 

・会ったことがないという内容には理解できなかった。 

・サ計画と個計画の更新のタイミングについて綺麗に合わせるのは一概的に難しいでは？時期の

ズレはどの程度あれば許容されるのか？ 

・支給決定後にサービス担当者会議をして個別支援計画を作成するとタイムラグができると思う

が、放デイの事業所の方はどうされているのか？指導監査課と障害福祉課で話し合ってルール

を決めてもらうと助かる。 

・案でのすり合わせの為の担当者会議の必要性を感じている。 

・サ計を元に個別を作成するが、意向・総合・長期短期全てが同じ内容の個別になっているがそ

れでいいのか？ 

 
4．1）話題提供からのグループワークの内容についての感想。 

・皆さんの日頃からの疑問が聞けその場で解決できたことが良かった。また事業所の情報を知る

機会となり有意義な時間となった。 

・とても勉強になりました。 

・事業所の困りごとなど聞くことができて良かった。 

・日程調整の電話連絡の良い時間帯の確認。上限管理の書類はどちらが提供するかの確認。日数

超過の人数、送迎範囲、大野方面に事業所があれば。 

・いろいろな話ができ理解して頂けることもありました。 

・ざっくばらんに話ができよかったです。 

・相談も通所も支援計画に質や提出書類など細かいアセスメントが必要で大変だということが分

かった。 

・児童は者に比べて成長が早いため、更新の際の案はニーズの視点について学びました。 
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・グループメンバーに恵まれベテランの方から情報や意見が聞けて良かった。参考にして今後に

つなげたい。 

・グループワークではこれまでに知らなかったことも聞け、きちんと確認したいことがありまし

た。 

・日頃の疑問などを聞けたので良かった。 

・色々な話ができ良かった。通所支援事業所の大変さも知ることができた。 

・日程調整の難しさ、ご家庭と事業所のニーズに対する思いの違いがある時の大変さ 

・疑問に思っていたことや悩んでいたことを直接聞くことができて良かった。 

・色々な内容を話すことができ理解して頂けることもありました。 

・お互いが疑問に思っていることの情報交換ができて良かった。 

・支援提供の流れを改めて勉強できたこと。 

・皆さんがそれぞれ日々の業務の中で積極的な支援をされており参考になる情報がたくさんあり

ました。 

・サービス利用の流れにそって対応しているつもりですが、求められたことに対しては的確に行

っていきたいと思います。 

・児童も者も同様生活歴及び衛生面での家庭環境の共有が必要。 

 

 2）その中で理解できなかったこと又は確認したいこと。  
・児童の 5領域の細かい支援目標など相談としては難しいところがある。 

・合同研修の事前調査（相談）の解説が知りたい。 

・GWの中でそれぞれの質問疑問に対し解決だったり共有できました。 

・ご家庭での入浴等どう伝えていけばいいか。 

・ほぼ答えを頂き理解できた 

・記録者がしっかり書いて下さっているのでそちらから確認がいくのでは・・・ 

 

5．次年度取り上げて欲しいテーマ。  
・終了時期について（保護者への伝え方） 

・地域へのつなぎ方 

・通所事業所を卒業させるタイミング等の事例等を詳しく聞きたい。 

・療育活動を通しての成功例等の事例があれば伺いたい。 

・事例をもとにグループワークをしてもらいたい。 

 

6．本日の研修会について、ご意見・ご感想。  
・顔の見える関係作りにとてもありがたいと思いました（日頃できない部分もあるのでドキドキし

ながら参加しました） 

・同グループで初対面の事業所(放デイ・児発）とお話しできたことで今後相談しやすくなりました。 

・来所していない事業所もあったのでまたお会いできていない事業所と交流できればと思う。 

・グループワークの時間がしっかりとられていたのでしっかり話をすることができていました。 

・色々なお話ができ情報共有ができて良かった。 

・とてもよい時間となった。色々と意見交換でき今後の支援に活かせそうです。 

・通所事業所の方と色々話をできてよかったです。 

・なかなか会えない事業所の方たちと会って話をすることができて良かったです。 

・児についてほとんど知らなかったので、現状を知ることができて良かった。 

・児童から者に移行する年齢の方たちの移行をスムーズに行える様な学びがしたい。 

・グループワークが少し長かったように思えます。 

・お互い情報共有の重要性と連携の大切さを改めて考えさせられました。 

・日ごろ疑問に思っていたことが確認できて、大変為になりました。ありがとうございました。 



・児の意志決定支援の重要性の積み重ねが者の支援につながる。情報共有、連携の大切さ。 

・開始時間を 10時位からにして頂けると助かります。朝から電話対応をしていますし、申し送り

をしてから来ている事業所もあると思うから。 

・グループワークの時間がゆっくりとれたことでたくさんの情報共有や意見交換ができたことはと

ても良かった。会場が寒すぎたので暖房をつけて頂けるとありがたいです。 

・今回の研修を通して直接お顔を合わせざっくばらんにお話しできた事が良かった。また顔を合わ

せて話しをすることの大切さを改めて実感し、今後の連携をより深めていければと感じました。 

・担当者会議の依頼をしても聞いてもらえない。プランが届かない。受給者証が郵送されるなど・・

ありえないことが多数。相談のスキルアップをしてほしい。プランが変更されていない。児発の

ままプランが放デイへスライドなど 6班で笑えました。 

 


